

En la capital. 450 ptas. trimestre
 id. de la capital. 5 id. id.
 Ultramar en oro. 18 id. semestre
 id. un año en oro. 25 id. id.
 Extranjero. 750 id. trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración, calle del Progreso, 4, 3.º, P.º

LA LUCHA

En la 1.ª página una peseta la línea.—En la 2.ª, 75 céntimos.—En la 3.ª, 50 céntimos.—En la 4.ª, 25 y a los suscriptores 12 céntimos.—Anuncios mortuorios en la 4.ª página desde cinco pesetas 30 céntimos, en adelante.—Comunicados y remitidos de 1.ª a 5.ª pesetas la línea a juicio de la Administración.

Corresponsal en París para anuncios y reclamos. A LORETT, 61, Rue Caumartin.

AÑO XXIII

Se publica todos los días, excepto los siguientes días festivos.

Gerona, sábado 28 de Octubre de 1893.

NÚMEROS SUELTOS

25 céntimos.

N.º 5.118

Lo de Melilla.

Madrid 25.—Telegrafían de Tánger que un periodista ha conferenciado con Mohamed Torres.

El ministro manifestó que el emperador continúa en Tafílete y se ignora en absoluto cuándo regresará.

Ha desmentido que tuvieran fundamento las noticias que circularon relativas a estar enfermo el sultán.

Ha afirmado que el ejército imperial en su largo viaje solo ha tenido que sostener pequeñas escaramuzas, de las que el sultán resultó victorioso, dominando a las tribus levantiscas.

Mohamed Torres ha manifestado que envió cuatro mensajeros al sultán comunicándole lo ocurrido en Melilla.

Dice que, como no ha recibido contestación alguna (ni era posible que llegara aun a sus manos por falta material de tiempo), ignora en absoluto lo que decidirá el emperador.

El ministro asegura que firmó cartas dirigidas al bajá del campo de Melilla y á los moros de las Aduanas, ordenándoles que suspendieran toda hostilidad á la plaza.

Ha añadido que los rifeños le contestaron que pelearán hasta con el sultán mismo, si se empeñan en la construcción del fuerte de Sidi Aguariach.

El ministro del sultán Mohamed Torres cree que el emperador irá en persona al Riff y hará un escarmiento ejemplar en las kábilas que se han atrevido á agredir á los españoles.

Dice Sidi Mohamed que el sultán obrará así, no solo por conservar su prestigio sobre los rifeños, sino para sostener sus amistosas relaciones con España.

Añade que los moros no harán gran daño á la plaza, pues al aglomerarse en el campo muchas kábilas, ellas entre ellas se crearán dificultades, más encontrando dificultad para abastecerse de víveres y municiones.

Sidi Mohamed terminó afirmando que es absolutamente inexacto que los ingleses ayuden á los moros en su rebelión y agresiones.

Madrid 26.—Se ha trasladado al Consejo de Estado, el nombramiento del general Macías, para el mando del ejército de Melilla.

Créese que el general Macías podrá marchar mañana mismo, á fin de embarcarse el sábado en Málaga.

Seguidamente le entregará el mando el general Margallo, que vendrá á Madrid á dar cuenta de su gestión al ministro de la Guerra.

El nombramiento del general Seriná, para la subsecretaría de Guerra, implica en realidad el viaje del ministro á Melilla. El general López Domínguez ha salido de su habitual reserva para confirmar la probabilidad de este viaje.

Se dice que el Gobierno desea compartir con los conservadores las responsabilidades de lo que pueda ocurrir en África. Para patentizar este compromiso, entraría en el ministerio de la Guerra el general Azcárraga.

El Gobierno acepta el regalo de diez fusiles Mauser, que le ha presentado el Ayuntamiento de Osuna.

El duque de Tamames se ha ofrecido para ir como voluntario á Melilla.

En la Coruña se trata de emplear los sobrantes de la caja de la disuelta Junta de defensa, para cooperar al armamento de una sección de tiradores voluntarios.

Parece definitivamente dispuesta para el sábado, la marcha de la brigada de cazadores que manda el general Echagüe.

Se detendrá en Córdoba, en espera del general López Domínguez, quedando para el embarque complementario que se efectuará en Córdoba.

tuará en el momento preciso de emprender las operaciones decisivas.

El lunes saldrán los regimientos de Canarias y de Wad Rás, directamente para Melilla, destinados á las posiciones de avanzada.

El general López Domínguez, después de varias conversaciones preliminares con el general Macías, se ha encerrado en su despacho con el nuevo gobernador de Melilla, á fin de estudiar detenidamente las próximas operaciones del ejército de África. El general Macías traerá instrucciones energicas de llevar adelante á toda costa los apaches al cerro de Sidi Aguariach.

El avance con grandes masas de tropas no se efectuará hasta primeros de noviembre.

Terminadas las operaciones y la construcción del fuerte, el Gobierno exigirá al sultán una fuerte indemnización de los gastos de la campaña, aparte de las reclamaciones presentadas por el ministro español en Tánger, á raíz de los sucesos del día 2.

Es muy posible que el sultán, sin negar la procedencia y el derecho de esta indemnización, se reconozca insolvente. En tal caso el Gobierno exigirá nuevas satisfacciones; la primera de las cuales será el ensanche de nuestro campo por el Sud, colocando la frontera en la ladera opuesta del monte Gurugú que quedaría por entero dentro de nuestros límites, asegurando el campo español contra nuevas y probables agresiones.

No se sabe si ha comenzado la construcción del fortín más allá de la torre de Camellos.

Créese que hoy se han limitado los penados y los ingenieros, á abrir dos grandes trincheras para resguardo de las tropas que protegen sus trabajos.

Para este servicio han sido destinados quinientos soldados de infantería.

Los rifeños han tenido una guardia permanente de unos sesenta hombres, que vigilaba desde sus trincheras avanzadas.

Al mismo tiempo se ha trabajado hoy en la disposición del campamento en el campo de instrucción.

El campo está protegido por los cañones de la plaza, desde San Miguel y Santa Bárbara. Además se ha tomado la posición avanzada de Santiago, de cuya altura se domina el rio de Oro. En este cerro quedan ya emplazadas dos baterías.

Ha llegado á Melilla el «Legazpi», que ha llevado de Cádiz dos compañías de ingenieros y cuatro compañías de artillería de plaza.

Entorno del campo han concentrado sus esfuerzos los rifeños en cuatro centros de resistencia, que son más importantes en la parte baja, y enfilando el cerro de Sidi Aguariach.

Del Sud al Norte, estas posiciones del enemigo son, el Pozo de las Moras, el cerro de Pajares, Frajana y el cerro Colorado.

La fortificación más en uso entre los rifeños, la habrán aprendido de algún español, pues reproduce la trinchera llamada «carlista» resguardada por un muro de un metro de altura.

Hoy se ha notado que disminuía visiblemente el número de rifeños que solían patullar en grandes pelotones por el confín. Pero esto no se explica como un signo de que ceden en su actitud.

Hay la prueba de lo contrario, en la actitud cada vez más levantisca de los de Beni Sicar que ayer coronaron las alturas fronterizas á nuestro fuerte de Cabrerizas Altas.

Las tropas que guarnecen el fuerte, han pasado la noche en vela, oyendo en medio del silencio la conversación de los rifeños, que no estaban más que á un tiro de fusil del fuerte.

El enemigo ha aprovechado la claridad de la luna para levantar, cien metros de trinchera, cuyos fuegos enfilan el fuerte de Cabrerizas Altas.

Hoy se han enviado á Melilla un millón y medio de cartuchos.

La noche pasada se han embarcado en Algeciras dos compañías más de artillería.

Málaga 26.—Se ha sabido que hoy comienzan los trabajos de apache al cerro de Sidi Aguariach, por lo que se esperan ansiosamente noticias de Melilla.

Los kábilas han corrido sus atrinchamientos por la parte Norte del campo, construyendo una nueva trinchera que enfila el fuerte de Rostrogordo, el más inmediato á la frontera por aquel lado.

Desde Madrid.

25 Octubre de 1893.

La opinión pública, que ha censurado duramente al gobierno hasta ahora, le aplaude sin reserva por la conducta que ahora observa. El envío de material suficiente para nuestras tropas, asegura su acción y ha de hacerla más eficaz, tanto más, cuanto que sin esos medios apenas si podrían contar nuestros soldados con los medios más elementales para su defensa. Por otra parte, ha sido de grandísima utilidad mandar á Melilla fuerzas suficientes de artillería é ingenieros para asegurar la construcción en breve plazo del fuerte de Sidi Aguariach; el emplazamiento de este se considera generalmente acertado, toda vez que en ese sentido afirma la comisión técnica presidida por el general Sr. Sanchiz, que ya se encuentra en Madrid y ha conferenciado muy detenidamente con el Sr. López Domínguez. Este, en vista del dictamen de dicha comisión, ha determinado el más rápido envío á nuestra plaza africana de fuerzas de todas clases y más especialmente de artillería é ingenieros, que son los que de un modo más preciso se necesitan.

De un momento á otro saldrán de Andalucía las fuerzas que componen el 2.º cuerpo de ejército, á cuyas fuerzas sustituirán inmediatamente otras al primer aviso. Estas fuerzas irán en pie de guerra, toda vez que los reclutas de los tres últimos reemplazos están ya incorporados á sus respectivos cuerpos.

El gobierno solo espera para comenzar las operaciones, la llegada de los diez mil fusiles Mauser que se han pedido á Alemania y que estarán en nuestro poder dentro de brevísimo plazo.

Las elecciones municipales, aun cuando el gobierno asegura lo contrario, es indudable que no se sabe, ni mucho menos, de quien podrá ser el triunfo. Aun cuando el gobierno cuente con el mando, es lo cierto que los republicanos están muy unidos y que llevan muy adelantados sus trabajos para la elección y pueden causarle un serio disgusto. Además, los carlistas trabajan por su parte todo lo posible, contribuyendo todo esto á crear dificultades al gobierno.

EL GENERAL MACÍAS.

Confirmáronse las noticias de la prensa de Madrid sobre el probable nombramiento del general de división D. Manuel Macías y Casado para el mando de las tropas de Melilla, habiendo marchado ya á Madrid, llamado por el ministro de la Guerra, este bravo militar, que desempeñaba en Valencia un cargo importante y de confianza. El que se le va á dar es de tal significación, que dejaría completamente satisfechas las aspiraciones patrióticas de todos los generales de su categoría.

Cuando entre tantos es elegido, debe reunir este general condiciones muy especiales, y en efecto, las reúne.

El general Macías tiene 51 años de edad y una brillantísima historia militar, siendo muy considerado en el ejército por su ilustración, sus grandes dotes de mando, su valor, que raya en temerario, y por la bondad de sus cualidades personales. Pero, sobre todas estas cualidades, que brillan también en otros muchos jefes, tiene un conocimiento experimental de Melilla y del Riff, adquirido en el gobierno militar de aquella plaza, en el que ha probado ya su suficiencia, y esto, sin duda, ha determinado su nuevo nombramiento.

Daremos algunas noticias de su honrosa hoja de servicios.

En 5 de enero de 1859 ingresó en el Colegio de infantería, ascendiendo á subteniente á los tres años, y á teniente en 1.º de enero de 1863, por pase al ejército de Cuba. En diciembre pasó á Santo Domingo, donde estuvo hasta junio de 1865, concurriendo á diferentes hechos de armas, y en marzo de 1864, por su heroico proceder, fué agraciado con el grado de capitán.

Continuó en el ejército de Cuba hasta abril de 1875, en que regresó á la Península. Durante su permanencia en aquella isla obtuvo, el empleo de capitán por vacante de sangre. Ascendió luego á comandante, y por heridas recibidas en la acción de Sabanas de Lázaro, fué agraciado con el empleo de teniente coronel. Se le otorgó el grado de coronel en marzo de 1874, y dos años después el empleo en definitiva, como recompensa al mérito que contrajo en la campaña carlista.

En octubre de 1876 volvió á Cuba, donde continuó las operaciones hasta la pacificación del departamento central de aquella Antilla, y por su valeroso comportamiento y extraordinarios servicios en el campo de batalla, fué promovido á general de brigada en julio de 1878.

Regresó á España en mayo del siguiente año, y á los tres meses fué nombrado gobernador militar de la plaza de Melilla, cargo que desempeñó hasta marzo de 1880, cesando en él por motivos de salud. Reemplazado de sus achaques, en igual mes de 1881 fué enviado nuevamente á Melilla, y permaneció allí hasta agosto de 1886. Pasó después con igual cargo á Albacete, y en febrero del siguiente año al gobierno militar de Santander con mando en la plaza de Santoña.

Ascendió á general de división en 9 de junio de 1891, y fué nombrado gobernador de Cartagena, y últimamente, con arreglo á la nueva división territorial militar, pasó á Valencia como segundo jefe de este tercer cuerpo de ejército.

Entre otras condecoraciones, posee la cruz blanca de primera clase del Mérito militar, una también de primera clase, dos de segunda y una de tercera de la misma orden con distintivo rojo, cruz de Isabel la Católica, gran cruz de San Hermenegildo y gran cruz del Mérito militar con destino blanco.

Que vuelva del Africa con nuevos timbres, ese es nuestro deseo.

Una carta.

Sr. Director de LA LUCHA: Muy señor mío y de toda consideración: He llegado á Gerona después de concluir la reciente campaña que hice en Portugal y Extremadura, dando conferencias y dedicando ejemplares de la Memoria sobre la Liga aduanera Hispano-Portuguesa para ilustración y conocimiento de causa de los Gobiernos de España y Portugal. Falta únicamente repartir ejemplares á la región corchera catalana, como lo verifico ahora, y de esta suerte los señores corcheros, fabricantes, operarios y demás personas interesadas, tendrán conocimiento del objetivo del propagandista catalán.

Para satisfacción de nuestra comarca corchera, puedo manifestarles que en Portugal la prensa de provincias, *Diário do Alentejo*, *O Jornal de Extremoz*, la de Lisboa, *O Seculo*, *Commercio de Portugal*, *Jornal de Commercio*.... etc., y en Extremadura *La Región Extremeña de Badajoz*, hasta el presente, juntamente con centros taponeros y cartas de particulares, se han ocupado de mis escritos y reciente propaganda, terminando por copiar la contestación del dignísimo señor Presidente del Centro defensor de la Región Extremeña de Jerez de los Caballeros del 7 Agosto de 1893, diciéndome:

Tuve la honra y el gusto de recibir su admirable libro que desde entonces corre de mano en mano con general aplauso.

Repetiéndole mi cordial enhorabuena por su bien escrito trabajo en que revela V. profundísimos conocimientos en materia corchera.

Luis de Sotomayor Terrazas.

Al enviar á V. un ejemplar de dicha Memoria dedicada á S. M. el Rey D. Alfonso XIII, por su trascendencia suplico á usted que por sí mismo ó por alguno de los señores Redactores de esa ilustrada publicación se digne enterarse del asunto, pues expongo un problema internacional que despues de largos años de análisis y experimentos, he planteado y resuelto sobre el corcho y su industria de taponos.

A primeros de Agosto de 1893, en el Ministerio de Estado se firmó el Tratado de Comercio con Alemania, convenio que tiene que discutirse en Cortes para su aprobación. Ignoro las bases ó pautas, todas deben estudiarse muy mucho, en particular las referentes á corcho y taponos que se hayan estipulado.

Insinuo en el prólogo de la Memoria, que todo lo referente á corcho y taponos reclama un estudio serio y profundo para poder legislar con conocimiento de causa sobre tan vitalísimos intereses, diciendo en corroboración de tal aserto: «que sino toda España produce corchos, toda España está interesada en que no se hunda esta industria y no se esterilicen los cuantiosísimos intereses creados á su sombra, ya que de rechazo habia de afectar su ruina á cien otros ramos que de aquel reciben vida.»

Cuando se publique el tratado con Alemania estipulado, se conocerán entonces las concesiones hechas sobre exportación de corcho en plancha, carrachs, etc. y demás referente á los productos de otras industrias. Adelanto, no obstante, que cualquiera concesión sobre exportación de corcho en bruto, que dificulte ó impida el planteamiento de la Liga aduanera hispano-portuguesa, es ruinosa para la producción y en particular para la industria taponera española.

Durante la discusión del Tratado en el Congreso y en el Senado para su aprobación ó rectificación en lo que fuere menester, ofrezco mis humildes servicios en bien de España. Siempre que se me permitiera desarrollar mis estudios teórico-prácticos sobre la cuestión corchera, iría á la Corte para defender dicho proyecto á capa y espada.

De la discusión brota la luz; invito desde las columnas de su ilustrada publicación á los señores economistas de la Corte y á cuantos de la Península se dignen favorecerme, al exclusivo objeto de discutir en interés de la patria; así pondrán piés en polvorosa cuantos, rehuendo la luz, van á caza de negocios redondos para su bolsillo.

Esto es lo menos que puede concederse al propagandista catalán: concederle local y oírle como en Portugal y el Rosellón (Francia), y rebatir luego sus argumentos si no son fundados.

Como me interesa la patria, deseo que se estudie mi pobre labor que dedico á varios periódicos de España, para que en su día puedan hacerse objeciones fundadas y concluyentes. Si se me convence, me adheriré á los argumentos contrarios, pues la razón no se impone, sino que triunfa con su lógica y verdad.

Anticipa á V. las gracias por la inserción de la presente en el periódico de su distinguida dirección, éste su respetuoso seguro S. Q. B. S. M.

Marcial de Trinchera y de Bolós.

Noticias locales y generales

Hace unos días, según leemos, fué incendiada la fábrica de serin de corcho que en Llagostera poseen los herederos de D. J. Roure en el sitio llamado *d' en Aleu*.

—La Comisión del Ayuntamiento procedió ayer tarde á señalar los sitios que durante las ferias que principiarán mañana han de ocupar los feriantes. Con tal motivo, se viuó muy concurrida y animada la Rambla.

—En la hacienda llamada del Castillo, del término de Torrejón y propiedad del marqués de San Carlos, ha ocurrido una sensible desgracia.

Un joven jornalero, llamado Víctor Adán, al examinar una carabina Remington del guarda de la finca Wenceslao Laseu, se le disparó con tan mala fortuna, que le produjo la muerte en el acto.

—Ha sido nombrado Tenedor de libros del cuerpo pericial de contabilidad, el oficial de primera clase D. Sebastián Gorn y Serra con destino á esta intervención de Hacienda. Sea enhorabuena.

—Anteayer regresó á San Feliu de Guixols muy mejorado de la dolencia que le ha retenido en esta ciudad, nuestro apreciado amigo y compañero el Director de *El Noticiero* de aquella villa señor Dausá, á quien deseamos un total restablecimiento.

—El Ayuntamiento de San Sebastián ha recibido el anteproyecto pedido á El Havre, para instalar en aquella capital el sistema de desinfección por medio del agua de mar electrolizada.

—Poco ó nada se habla aquí de elecciones municipales, y eso que el plazo por lo que se vé es corto, lo cual viene en favor de lo que dijimos unos días hace.

Esta indeferencia no nos estraña por lo mismo que es endémica entre nosotros; por ella hemos visto muchas veces elevarse á los escaños concejiles á personas que no podían esperar tal honor por su pequeña posición en el campo político, y á otras que sin querer, han tenido que servir por fuerza lo que no hubieran nunca aceptado á no obligarles la ley.

Este fenómeno se repetirá ahora indudablemente, porque es regla invariable con todos los caracteres de axioma, que las mismas causas producen siempre los mismos efectos.

Que sepamos, los monárquicos no se ocupan ni preocupan de ello; y de los republicanos muy pocos son los que se toman la molestia de hablar de ello. Algunos parece que tienen ya indicados algunos candidatos para los colegios del barrio del Mercadé y entre los designados para candidatos, recordamos ahora á los señores Estech y Casagran, éste perteneciente al partido zorrillista y no sabemos si aquel al federal y, en verdad hemos de decir, prescindiendo de nuestros principios políticos, que si todos los candidatos han de reunir las circunstancias personales de honradez é independencia de dichos señores, la elección responderá al deseo de que vayan al municipio hombres que trabajen por el bien de Gerona y la adelanten en lo posible, haciéndola seguir por el camino de las mejoras iniciadas desde algunos años hace.

Veremos si el horno se calienta un poco y si con nuestro pirómetro nos es dable medir los grados de caldeoamiento del entusiasmo que hoy no existe y muchos anhelan, pero sin enardecerse ni pretender lo que para los demás quieren.

—En obsequio á los señores forasteros y á sus socios, la sociedad *Liceo Gerundense* celebrará baile á las 9 y media de la noche, los días 30 del actual y 4 de Noviembre próximo.

—Ha fallecido la madre del oficial del regimiento de Borbón señor Carrenque. Era de salud delicada, y le ha causado la muerte la noticia falsa que se le dió de haber muerto su hijo en Melilla.

—Existe un medio sencillo, práctico y económico de reconocer si el alcohol es puro ó está diluido en agua sin necesidad de alcoholómetro; medio que creemos habrá de ser útil á muchas personas, y que consiste en colocar una pequeña cantidad de pólvora de caza en el fondo de una cucha-

ra vieja, y verter encima alcohol del que se desea reconocer, prendiendo despues fuego á la mezcla con las debidas precauciones.

El alcohol arderá de todos modos, puro ó no; pero si es puro, hará arder también á la pólvora cuando se consuma, y si contiene agua quedará mojada y sin arder dicha materia explosiva en el fondo de la cuchara.

Como la cantidad de pólvora necesaria es muy pequeña, la operación no ofrece peligro alguno, y basta abstenerse de colocar la cabeza encima de la cuchara como precaución.

—Mañana, festividad de San Narciso, se rezarán misas en la Iglesia de San Félix y en la capilla del Santo Mártir desde las cinco de la misma hasta las doce; se cantará á las diez un solemne oficio ejecutándose por la Capilla de la Catedral, la grande y notable misa, inspiración del joven maestro Rdo. D. Miguel Rué, que tan bien recibida fué el día de su estreno en la Iglesia Catedral.

Traslado á los aficionados al divino arte. —El día 15 de Noviembre comenzarán los ejercicios de oposición para ingreso en el Cuerpo de Contabilidad del Estado.

—Se está construyendo en Barcelona en los talleres del Arsenal civil, el campanario de la Catedral de Manila; que, según noticias, será todo de hierro y costará unos sesenta mil duros.

—Se encuentra casi restablecido de la indisposición que estos días le aquejaba, el ilustrado Director del *Correo de Gerona* y amigo nuestro señor Adroher, de lo cual nos alegramos muy de veras.

—Del colega local carlista: Ha sido nombrado canónigo de esta S. I. Catedral, para ocupar la vacante que dejó el difunto Dr. Oliva, el ilustrado catedrático de este Seminario doctor Joaquín Gon Solá. Reciba el agraciado nuestra mas cordial enhorabuena por su honrosa distinción, digna recompensa á su talento, méritos y sacrificios.

¡Va...mos! Sea bien venido.

—Los estudiantes del Instituto, Seminario conciliar y demás centros de enseñanza, se proponen mañana celebrar una manifestación pública para protestar de los bárbaros hechos llevados á cabo en nuestro territorio de Melilla por los rifeños.

Aplaudimos la determinación que tiene todas nuestras simpatías.

—Dice nuestro colega *El Noticiero* de San Feliu de Guixols:

Por conducto fidedigno sabemos que el Jefe de esta estación del ferrocarril, ha denunciado á los tribunales al señor Marqués de la Torre, con motivo del escándalo de que nos ocupamos en nuestro número anterior.

Al propósito: La *Lucha* de Gerona y *El Bajo Ampurdán* de ésta, están contestes en que, para facilidad del viajero, deben las compañías tener en la taquilla la cantidad suficiente para efectuar cambios.

Conformes, pero ha de tenerse en cuenta que la expedición de billetes se efectúa un cuarto de hora antes de la salida de un tren, siendo materialmente imposible, en tan corto tiempo, contar la cantidad ó cantidades que constituyeran el cambio de un billete de á mil pesetas, ó dos ó tres de á cien.

Además, *El Bajo Ampurdán*, como de casa, no debe ignorar que en la de los banqueros de esta localidad, el papel-monedá tiene un cuarto por ciento de descuento, resultando que, en caso de facilitar cambios á la par en la estación, muchos, para ahorrarse la casi totalidad del descuento, acudirían á ella adquiriendo un billete para la inmediata, sin curarse de si al expendedor le faltaba tiempo para atender á los demás.

A lo que el colega dice, como observaciones muy aceptables, debemos nosotros manifestarle que en un término medio consiste la virtud y, por lo tanto, que todo lo que sea imposición y abuso debe rechazarse sin ningún género de duda, mayormente cuando se parte del principio de que esos cambios responden á benevolencia de las Compañías, de la cual no puede ni debe el público abusar bajo ningún concepto.

—El Orfeón *La Regional* obsequiará esta noche con una serenata al dueño del *Café Mercantil* D. Narciso Feliu, con motivo de ser mañana los días de su Santo.

—Informados favorablemente por la Delegación de Hacienda y la Comisión Provincial, se han remitido por el Gobierno civil al Ministerio de la Gobernación los expedientes instruidos en solicitud de autorización para imponer arbitrios extraordinarios, por los Ayuntamientos de los

pueblos de Tarabaus, Vilanant, Vall-llobrega, Flassà, San Julian de Ramis, Las Llosas, Belleaire, Albous, Ullá, Parlabá, Jafre, San Andrés Salou, Viladrau, Aiguaviva, S. Martín de Llémána, S. Martín de Carós, S. Miguel de Cladells, S. Martín de Vilasacra, Ordís, Oix, Fontcuberta, Ridaura, Regencós, S. Miguel de Campmajor, S. Cristóbal de Baget, Sta. Leocadia de Algamma, Setcásas, S. Martín de Vilalonga, S. Vicente de Camós, San Clemente Sabas, Palau de Sta. Eulalia, Llivia, La Piña, Palau Sator, Parroquia de Besalú, Darnius, Corsá, Campmany, Caldas de Malavella, Bassagoda, Boadella, Tossa y Mieras.

—Han obtenido la aprobación del señor Gobernador, los repartos de arbitrios extraordinarios formados por los Ayuntamientos de Espolla y Corsá para cubrir el déficit de sus respectivos presupuestos.

—Los Ayuntamientos de Servia, Vallfogona, Canet de Adri, Fornells de la Selva, Bruñola, Sils, Maasanas y Las Llosas, han sido facultados por el señor Gobernador para adoptar el repartimiento como medio unico de hacer efectivos los arbitrios extraordinarios, autorizados por el Ministro de la Gobernación.

—Por las propias oficinas del Gobierno civil, han sido remitidos á informe de la Delegación de Hacienda los expedientes de propuesta de arbitrios instruidos por los municipios de Alfar y San Pedro Pescador, habiendo pasado también á informe de la Comisión provincial los relativos á los pueblos de Casavells, Peratallada, San Miguel de Fluviá y Foxá.

—Hemos tenido el gusto de estrechar la mano á nuestro distinguido amigo, el joven diputado por Torroella, D. Pompeyo de Quintana.

—Han sido aprobadas las cuentas municipales del pueblo de La Armentera correspondientes al año 1891-92.

—En la noche del 25 del corriente, fueron robadas las dos iglesias de Molló, habiendo desaparecido el dinero de algunas cajas y cepillos; ninguna alhaja.

No son conocidos los autores del robo.

—A las ocho de la mañana de ayer, fué detenido un joven llamado Antonio Pons por hurto de un reloj de plata á Juan Anglada Rigau.

—Por la Tesorería de Hacienda están señalados para hoy los siguientes pagos:

A don Daniel Calero 400 pesetas; á don Francisco Quintana 454'50 pesetas; al señor Depositario 20,000 pesetas.

En junto 20,854'50 pesetas.

—Desde mañana todos los días festivos de cinco á siete de la tarde habrá concierto de piano en el concurrido café de Vila, ejecutando como sabe hacerlo, las mejores piezas musicales del repertorio, el inteligente profesor Sr. Soler.

—La abundancia de originales nos obligan también hoy á demorar para mañana, la publicación de lo ocurrido en la excursión hecha á Bañolas por el General Salcedo.

Artillado en Cartagena.

Desde el viernes último cuenta la defensa del puerto de la plaza de Cartagena con dos piezas más de artillería de gran calibre y de notable alcance.

Las piezas son de 24 centímetros y pesa cada una 18 toneladas. Han sido instaladas en la batería «cuarenta y siete baja», que es una de las mejores por su posición y por su extenso campo de tiro, que será de unos 95° en el plano horizontal.

La defensa del puerto la constituyen hoy ocho magníficos cañones.

Dentro de pocos días serán nueve, pues se está emplazando otro de 30,50 centímetros que pesa 48 toneladas.

Estos cañones pueden impedir que se acerque al puerto una escuadra á menos distancia de 12,400 metros.

COSAS DE LOS YANKÉES.

El tribunal correccional de Harlem (Estados Unidos), ha juzgado recientemente una causa curiosísima.

La acusada, Mrs. Sarah Edwards, era conocida con el sobrenombre de *Mata-gatos*. Pertenece esta dama á una extravagante asociación, compuesta solamente de mujeres, que se titula «Ronda de media noche» y cuy

misión consiste en «matar sin dolor y por humanidad los gatos vagabundos que durante la noche se encuentran en las calles sin albergue ni medios de existencia.»

La señora Edwards desplegaba gran celo en el desempeño de su misión, pues la noche que fué detenida por la policía había despachado ya una docena de gatos, cuyos cadáveres llevaba en un gran cesto.

La señora mata gatos atraía á los pobres animales, hacíales perder el conocimiento con clorofórmico, y enseguida los mataba.

La presidenta de la asociación ha protestado del acto realizado por la policía al detener á Mrs. Edwards, consiguiendo que se la pusiese provisionalmente en libertad hasta que el tribunal haya dictado sentencia.

Se sospecha que la caritativa asociación estaba íntimamente relacionada con algún restaurant barato de Harlem, habiéndose suspendido la vista hasta que el tribunal haya puesto en claro punto tan importante.

Los rusos en Francia.

La representación de la Opera.

Paris 25.—La función de gala en el teatro de la Opera ha terminado á las 12:25 de la madrugada.

El espectáculo se componía de fragmentos de las más celebradas óperas del repertorio, y de una «fiesta rusa» que comprendía obras de Glinka, Tchaikowski y Rubinstein, terminando con una danza sobre temas populares rusos.

Como remate había el himno ruso, cantado por los principales artistas de la Opera, que vestían riquísimos trajes rusos. El himno ha sido escuchado de pie, por todos los concurrentes, que han pedido la repetición.

Al final ha estallado el entusiasmo, que ha rebasado las conveniencias de una fiesta oficial. Las aclamaciones y los aplausos eran ensordecedores. El mismo almirante Avellan ha dado un estentóreo «¡Hurra por la Francia!»

A la salida, las guardias municipales han tenido mucho trabajo en hacer retroceder á la multitud que llenaba la plaza. El vocerío era tan grande, que los oficiales rusos daban continuos vivas sin que se les oyese en medio del estruendo.

Centenares de miles de personas les han acompañado hasta la estación de Lyon.

Los marineros han tomado el tren, sin haber tenido tiempo para cambiar de traje.

La estación y los alrededores estaban ya llenos de gente desde antes de media noche, soportando el frío picante. Las últimas aclamaciones han sido delirantes.

Paris 25.—Paris ha recobrado por completo su aspecto ordinario.

Los marineros rusos han llegado á Lyon á las diez de la mañana.

La acogida ha sido tan frenéticamente entusiasta como en toda Francia. La ciudad es-

tá espléndidamente empavesada. Al paso de la comitiva desde la estación á las Casas Consistoriales han sido incesantes las aclamaciones, echándose á los rusos ramos de flores á montones.

El Alcalde de la ciudad ha presentado al almirante Avellan, delegaciones de las sociedades y personas importantes de Lyon, ofreciéndole los regalos que se le han dispuesto, entre los que descuella una incomparable colección de doce cortes de traje en sederías, para la emperatriz. El Municipio ha ofrecido al almirante un artístico jarrón de plata maciza.

Después de almorzar en la Prefectura, los rusos han sido acompañados al Parque, entre aclamaciones incesantes. En el palacio de la Exposición se les tenía preparado un refresco, durante el cual el comité de los festejos ha regalado al almirante ocho banderas de borra de seda, tejidas de una sola pieza, y ricamente bordadas en oro y colores.

Esta noche están convidados los marineros rusos por el Ayuntamiento; después se dispone una fiesta nocturna en el Saona y función teatral de gala.

A poco después de media noche saldrán para Marsella, donde se están preparando obsequios, con la exhuberancia característica. Cuéntase que se les disponen grandes sorpresas, tanto en regalos como en regocijos.

El sábado por la noche, dará un baile el almirante Avellan en Tolón, á bordo del «Emperador Nicolás I».

El domingo zarpará la escuadra para un crucero hasta las aguas de Grecia. Probablemente tocará en Barcelona.

Distracciones.

—Oye—le decía un avaro á su mujer,—mañana es tu cumpleaños y voy á hacerte un regalo. ¿Qué quieres que te compre?

—¡Yo qué sé! Lo que tú quieras.

—¡Ah! ¡Ya caigo! Te compraré un corte de pantalón.

—Un corte de pantalón! ¿Qué voy á hacer yo con él?

—¡Tonta!... Será para mí.

TEATRO PRINCIPAL.

COMPANÍA DE ÓPERA.

Debut para hoy sábado con la grandiosa ópera en 4 actos y un prólogo, letra y música del eminente maestro español don Tomás Bretón, titulada:

LOS AMANTES DE TERUEL.

En cuyo desempeño rayan á gran altura la señora Gay y señorita Amodio y los señores Simonetti, Merolés y Ventura que ia cantaron en los principales teatros.

Entrada puerta principal, 1 peseta. Entrada al paraiso, 0,75 céntimos.

A las ocho y media.

Sección Comercial.

Table with market data including Cierre de Bolsa de Barcelona, Interior, Exterior, Colonias, and Movimiento de población.

Movimiento de población.

NOTA de los Nacimientos y Defunciones ocurridos en esta Ciudad, suministrada por la tan acreditada casa LA NEOTAFIA, Cort Real, 18.

Boletín religioso.

SANTOS DE HOY

Stos. Simón y Judas Tadeo apóstoles. CUARENTA HORAS En la Iglesia de la Congregación.

TELEGRAMAS

Madrid 26.—Del Consejo de ministros en Palacio, no se ha dado comunicación á la prensa, pues ha tenido por objeto exclusivo la adopción definitiva del plan de operaciones en Melilla, que ha expuesto detenidamente el general López Dominguez.

En Bilbao ha habido hoy 9 casos y 5 defunciones de cólera.

El sábado habrá Consejo de ministros en casa del Sr. Sagasta.

El enfermo sigue rápidamente en su curación, dando todos los días cortos paseos por sus habitaciones, apoyado en dos muletas. Según el parecer facultativo, por toda la semana próxima podrá salir en coche.

Hoy ha estado á ver al Sr. Sagasta el ministro de la Gobernación, quien le ha dado cuenta de los preparativos electorales.

Importantes prohombres del partido liberal sostienen la necesidad de que se convoquen pronto las Cortes, para que estén abiertas durante el periodo de la zampaña de Africa.

El Gobierno se preocupa de las bases que conviene someter á Francia para negociar el tratado de comercio. Los ministros de Estado y de Hacienda celebran frecuentes entrevistas para decidir esta preparación, que se formulará en una nota precisa.

Madrid 27.—De los cinco acusados por el asesinato del cura de Coin, cuatro han sido condenados á pena de muerte en garrote y uno á cadena perpetua.

Dícese que el sultán ha enviado 200 askaris á las kabilas de Melilla. Ignórase el móvil de este envío, pues si es para reducir á la obediencia á los moros levantados contra España, es un disparate creer que 20.000 riffeños vayan á someterse á 200 soldados del emperador.

Algunos dicen que el emperador de Marruecos representa una comedia para engañar á los españoles.

Melilla 26.—Todavía no ha empezado la construcción del fortín. Hoy se dará principio á las obras construyéndose cuatro, dos definitivas y dos provisionales.

Extranjeros.

Paris 26.—Continúa el paseo triunfal del Almirante Avellan y de los oficiales rusos á través de Francia.

Esta mañana ha entrado en Marsella, donde han tenido una recepción calurosísima. La ornamentación de la ciudad es espléndida, siendo de notar un hermoso arco de triunfo en la alameda de Meilhan, con inscripciones alusivas en provenzal.

La Cannebiere está originalmente adornada, viéndose enfrente al crucero ruso «Teretz» venido expresamente de Tolón, al lado del crucero francés «Waltignies».

A estas horas se ofrece un lunch á los rusos en la Bolsa, también ricamente adornada. Se está disponiendo el banquete del Ayuntamiento en el gran salón de la Biblioteca.

Mañana, á primera hora, estarán otra vez en Tolón los marineros rusos para la recepción de M. Carnot.

A las cuatro de la tarde ha salido M. Carnot con el presidente del Consejo, el ministro de Negocios extranjeros y el de Marina para Tolón.

Ha corrido hoy la noticia de que antes de partir el presidente de la República ha tenido una conversación de gran trascendencia con Mr. Dupuy, quien le ha ofrecido la dimisión, á fin de que se retire el Ministerio, y se pueda formar un Gabinete homogéneo, compuesto de elementos moderados todos, conforme con la mayoría de la futura Cámara, completamente gubernamental.

La noticia tenía visos de certidumbre; porque se sabe que el presidente del Consejo ha intentado provocar la dimisión de los actuales ministros que proceden del grupo radical, tales como M. Viette y M. Peytral. En los incidentes de la huelga minera, ha procurado comprometer á M. Viette, que ha estado y permanece ausente de Paris; y en su último discurso ha guardado un silencio significativo sobre las reformas que son fundamento del credo económico de M. Peytral.

Estos procedimientos no han dado resultado, lo cual motiva la crisis total del Gabinete; que si no se ha producido hoy, será, porque se ha aplazado.

Imprenta de LA LUCHA, Plaza del Grano, 6.

ANUNCIOS.

La EMULSION de SCOTT

de aceite puro de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa. PORTALECE Á LOS DÉBILES restituyendo las carnes y enriqueciendo la sangre. CURA LA TÍISIS, FORTIFICA LOS PULMONES DÉBILES, CURA LA ESCRÓFULA, TOS Y CATARROS, ANEMIA, RAQUITISMO Y TODAS LAS ENFERMEDADES EXTENUANTES DE LOS NIÑOS.

CUIDADO CON LAS IMITACIONES. SCOTT y BOWNE, Químicos, Nueva York. De venta en todas las farmacias y droguerías. Parches Porosos "Excelsio," para reuma y dolores.

ta un poderoso protector, ofreciéndose á ocupar el puesto del anciano, pronto á desaparecer. Acepta el noble apoyo que al parecer te envía el Criador, y no vendrá ninguna inquietud á turbar la paz, esperanza y regocijo de mi postrera hora.»

Hace una breve pausa el anciano. Se le saltan á la huérfana de sus dilatados párpados las lágrimas, á pesar de sus vanos esfuerzos para contenerlas. Y prosigue Herstatt: «Esta mañana misma me ha pedido tu mano el conde de Norindall. Sus bienes, clase, fama, juventud y valor, todo resplandece en él con un lustre puro y sin mancha; ¿qué debo responderle?... Sola tú en este solitario claustro, no has conocido más que á nuestros silvestres montañeses; todavía no ha podido hablar tu corazón, y el conde Ecberto es digno de ser amado.

Tu consentimiento en el deseado himeneo colmaría todos mis deseos; sin embargo, léjos de mí toda idea de violentar tus afectos. Desde mi toda idea de violentar tus afectos. Descúbreme tu pecho! Elodia es dueña absoluta de sí misma.»

A estas postreras palabras, proferidas con el más afectuoso acento, se sintió alentada de nuevo la tímida doncella, y responde:

«Padre mio: no cabe duda en que espera el valeroso Ecberto una suerte eminente, y no soy digna de ser su consorte, habiéndome criado en el corazón de estas sierras, me vería, puesta fuera de mi lugar, en el seno de las cortés: y perecen las silvestres flores de nuestros valles, cuando las trasplantan á otros climas. ¿Me toca á mí el anhelar por las mansiones régias, cuando asesinaron en un palacio á mi padre? Oh! traiga Vm. á su memoria las últimas palabras de la viuda de San Mauro, y piense en que le dirigió mi moribunda madre estas palabras: ¡Que Elodia, si es posible, no salga nunca de este valle pacífico! y que ignore lo que son las grandezas mundanas, y cuánto cuestan á los que las poseen!...»

«Pues bien, responde Herstatt; el conde de Norindall está pronto por tí á renunciar á la corte de Lorena, á desprenderse de la clase que en ella ocupa, á huir de las honras que le distinguen, y á venir á estas agrestes soledades, con el fin de dedicarte su vida entera. Tantos sacrificios son prueba de tan intenso amor, que no puedes manifestarte insensible á ello.»

«Padre mio, le interrumpe la huérfana;

marchar; Vm. lo desea y ordena. Voy á huir para siempre de Vm. y de la felicidad... Oh! dígame Vm. á lo menos... dígame que se complace de mí!»

Mirale la huérfana... Vacila un instante... La conmueve tanto dolor, y sin embargo, solo ha podido hallar las siguientes palabras para responderle: «Vaya Vm. con Dios, noble caballero.»

Montado en un fogoso corcel el conde de Norindall, y sin esperanzas ni consuelo, se aleja de la Abadía. Los dos guerreros que le acompañan, advierten con espanto el laconismo de sus respuestas, terrible fuego de sus miradas é ímpetu de su carrera. El sol se ha ocultado ya mucho tiempo hace bajo los mares, y Ecberto pica sin interrupción los costados de su corcel, sin echar de ver el inmenso espacio que ha recorrido. Caer por último al suelo con él su reventado caballo. ¿En qué paraje se halla? Lo ignora. ¿A dónde encamina sus pasos? Nada le importa. ¿Cuál es su ánimo? Harto pronto se dará á conocer.

No resuenan ya bajo las bóvedas de la Abadía el clarín de la guerra, relincho de los corceles, ruido de las armas ni sonora voz de los

Servicios de la Compañía



trasatlántica de Barcelona

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.
Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.
Línea de Filipinas.—Extensión a Ilo-Ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de África, India, China, Conchinchina, Japón y Australia.
Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes a partir del 6 de enero, de 1893, y de Manila cada 4 jueves a partir del 26 de enero de 1893.
Línea de Buenos Aires.—Seis viajes regulares para Montevideo y Buenos Aires, con escala en Santa Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.
Línea de Fernando Poo.—Viajes regulares para Fernando Poo, con escalas en las Palmas, puertos de la Costa Occidental de África y Golfo de Guinea.
Servicios de África.—LÍNEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.
Servicio de Tánger.—Tres salidas a la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz lunes, jueves y sábados.
Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros a que, es la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana o jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.
La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.
AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene a los Srs. comerciantes, agricultores e industriales, que r girar y encaminará a los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.
Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.
Para más informes—En Barcelona; La Compañía Trasatlántica y los Sres Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz; la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid, Agencia de la «Compañía Trasatlántica», Puerta del Sol, 10.—Santander; Sres. Angel B. Perez y Compañía.—Coruña; D. E. de Guarda.—Vigo D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena; Sres. Bosch Hermanos.—Valencia; señores Dart y Compañía.—Málaga; D. Luis Doarte.
Para más informes, dirigirse al Representante en esta Capital D. ANTONIO BOXA.

SOCIEDAD GENERAL

de transportes marítimos por Vapor.—Comunicación entre Europa y la América del Sud.

Se emplean solo 16 días.—Salidas fijas del puerto de Barcelona el 15 de cada mes. Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores PROVENCE, BEARN, LA FRANCE, SAVOIR, POITOU y BOURBOURG admitiendo carga y pasajeros para RIO-JANEIRO MONTEVIDEO Y BUENOS-AIRES.
En breve saldrá del puerto de Barcelona

UN GRAN VAPOR

de 4.200 toneladas, admitiendo pasajeros y carga.

NOTA.—Estando ya limitada la cabida, se advierte a los señores cargadores se sirvan pasar nota anticipada de la carga.—PRECIOS: 1.ª clase, 160 duros.—2.ª 100 duros.—3.ª 40 duros.
NOTA.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueda apetecer.
Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de gergón, cabecera, y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubierto, etc. Hay cámara especial para señoras en 3.ª clase.
Los pasajeros que llegan a Buenos-Aires por los vapores de la Sociedad, serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho días en la fonda de emigrados por cuenta del gobierno argentino. Serán también conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar o ferro-carril) al punto de la República que ellos desearan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.
Los equipajes deben entregarse precisamente el día 14 en el local destinado por la compañía.
Consignatarios: Sres Ripol y C., plaza de Palacio esquina a la de Marquesa, en Barcelona.
Se despachan pasajes hasta el 14 si antes no se ha llenado el cupo; para más informes, acúdase al Representante general en esta provincia D. Antonio Boxa.

En la IMPRENTA de este diario se hacen trabajos de todas clases.

VIGOR DEL CABELLO

del Dr. AYER

ES EL MEJOR COSMÉTICO
HACE CRECER EL CABELLO
DESTRUYE LA CASPA
Y CON SU USO EL CABELLO GRIS
VUELVE A TOMAR SU COLOR PRIMITIVO.

El Vigor del Cabello del Dr. Ayer—exquisito cosmético para el cabello—está compuesto de los ingredientes más escogidos. Impide que el cabello se ponga claro, gris, marchito o rasposo, conservando su riqueza, exuberancia y color hasta un período avanzado de la vida. Cura los humores y la comezón, y conserva el cráneo fresco, húmedo y sano.

EL VIGOR del CABELLO del Dr. Ayer

CUANTO MÁS SE USA, MÁS RÁPIDOS SON SUS EFECTOS.
Preparado por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A. Lo venden los Farmacéuticos y Perfumistas.
PÓNGASE EN GUARDIA contra imitaciones espúreas. El nombre de «AYER» figura en la envoltura, y está vaciado en el cristal de cada una de nuestras botellas.

La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos e hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Pañal, Paclano Torres y Martí y Carrol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajar a la aguja, crouchet, tapicería en colores, novelas, crónicas, música, Bellas Artes, etc., etc.

ROB BOYVEAU LAFFECTEUR
Este Jarabe depurativo y reconstituyente, de un gusto agradable, de una composición exclusivamente vegetal, ha sido aprobado en 1778 por la antigua Sociedad real de Medicina y por un decreto del año XIII. — Cura todas las enfermedades que resultan de vicios de la sangre, como Escrófulas, Eczema, Soriasis, Herpes, Liqueur, Impétigo, Gota, Reumatismo. — Por sus propiedades aperitivas, digestivas, diuréticas y sudoríficas, favorece el desarrollo de las funciones de nutrición, fortifica la economía y provoca la expulsión de los elementos morbidos, ya sean virulentos o parasitarios.
ROB BOYVEAU LAFFECTEUR
de YODURO DE POTASIO
Es el medicamento por excelencia para curar los accidentes sifilíticos antiguos o rebeldes: Ulceras, Tumores, Exostosis, así como el Linfatismo, la Escrófulosa y la Tuberculosa. — EN TODAS LAS FARMACIAS.
En París, casa J. FERRE, Farmacéutico, 102, Rue Richelieu, y Sucesor de BOYVEAU-LAFFECTEUR

COMPañIA MADRILEÑA DE URBANIZACION.

Madrid: Príncipe, 15, 2.º

Se constituirá tan luego sean suscritas las primeras 500 acciones de 500 pesetas cada una, pagaderas por dividendos mensuales de diez pesetas que pueden hacerse efectivas enviando sellos, libranzas o giros cuyo valor realizado sea el indicado.

Se emitirán nuevas series de acciones a medida que se desarrolle el sistema de urbanización que consiste hoy en adquirir terrenos destinados a la labranza a razón de 1.500 ó 2.000 reales fanega, para darles más valor trazando en ellos una ancha calle, suministrando agua, teléfono, tranvía y otros servicios en virtud de los cuales puedan venderse divididos en lotes y pagados a plazos con crecidísima ganancia.

Para detalles y consultas dirigirse al Director de la Compañía, con sellos para la contestación. El folleto explicativo se remite a Provincias contra envío en sellos ó libranzas de su importe de dos pesetas, al Director D. Arturo Soria.

Al suscribirse no se hace desarrollo alguno. El pago del primer dividendo se hará al reunirse la primera Junta General.

Los suscriptores de provincias pueden hacerse representar por quien tengan por conveniente ó por carta.

APRENDIZ. Se necesita uno en la imprenta de este diario.

«Quién pintaría el dolor de Ecberto! Ha despreciado su mano la huérfana y desechado también sus deseos. Sin aparentar el conde de Norindall conmoción alguna, acaba de oír de boca de Herstall la sentencia que decide de su suerte. Es sosegada su desesperación, y mudo su furor.—«Venerable anciano, dice el conde al apretar ligeramente la mano del barón; saldré hoy mismo por la tarde de esta tierra hospitalaria; ¡ojala que nunca la hubieran hollado mis pisadas!

Dice y se marcha. Le había traído su secreto diputado el día anterior la respuesta que él esperaba. Y está dada la orden de partir.

Revuelve en su alma millares de proyectos siniestros y confusos. En balde lucha su natural generosidad contra la ira impetuosa que le tiene agitado, y conoce que un maligno influjo vá a triunfar de la virtud en su ánimo. Invoca en balde al cielo, pidiéndole un apoyo contra sus pasiones, porque ninguna cosa puede aplacar sus enagenamientos. Fuera de sí mismo, busca a Elodia; ignora lo que ha de decirle, no sabe lo que hará, ni alcanza lo que proyecta; pero le es necesario verla de nuevo.

Encuéntrela por último, y le dice: «Voy a

son acaso eternos los primeros enagenamientos de amor? ni tampoco inalterables las resoluciones extremadas?... Ah! la exageración no es más que un arranque pasajero, y no sirvió nunca de base. Ecberto me promete hoy día mil sacrificios; pero quién me saldrá por garante contra los futuros arrepentimientos?»

—«¿Así pues persiste Elodia en su negativa?... Es esta pues su postrera resolución?»

—«Me ha mandado Vd. que le hable sin fingimiento. Más bien que habitar en las cortes, y desobedecer a las últimas disposiciones de mi madre, preferiría yo consagrar mi vida en estas serranías al servicio de los altares. Atemorizada yo del genio apasionado de Ecberto, temería confiarle mi suerte; y siendo libre la hija de San Mauro en su elección, no se casaría jamás con el conde de Norindall.»

Sentada ya su voz al proferir este discurso, la entereza de sus acentos asombra a Herstall. Parece que es inalterable su determinación; el anciano reprende la repugnancia de la doncella; pero se ofrece a su memoria la última despedida de una muy querida hermana; prometió que nunca haría violencia a los afectos de Elodia, y serán sagradas sus promesas.

mis floridos años, me atreví a implorar una dilatada carrera al cielo. Ay de mí, me hallaba muy distante de discurrir que era solicitar una dilatada agonía. Oh Irene, idolatrada hija mía! mi verdadera vida se acabó con la tuya, y tu padre, sombra apenas animada, y tuyo todo él con el pensamiento, no te ha sobrevivido más que a la vista de los hombres.

El término de mis males, conózcolo, ha llegado ya; y espero que iré muy en breve a incorporarme con aquella, que un funesto meteoró consumió al pasar sobre la tierra. Oh sobrina mía! Tú sola acá abajo hubieras conseguido aplacar mis amargos pesares, si los consuelos hubieran podido bajar a mi alma; pero como la desesperada leona, que acosada del inhumano cazador se halló presente a la muerte de su postrer leoncillo, vi a un hombre ferroz arrancarme la querida y única criatura que embelésaba mi existencia; y el que hubiera tratado de templar mi dolor tocante a las cenizas de Irene, me hubiera parecido que insultaba a mi desdicha.

«Elodia, débil caña de la desierta ribera, temblaba de que muerto yo abatiese también la tempestad tu ligero tronco. Pero se presen-